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Четырнадцатая сессия
Нью-Йорк, 30 августа � 3 сентября 2004 года

Заявление Председателя Комиссии по границам
континентального шельфа о ходе работы в Комиссии

1. Четырнадцатая сессия Комиссии по границам континентального шельфа
состоялась 30 августа � 3 сентября 2004 года в Центральных учреждениях
Организации Объединенных Наций в соответствии с решением, принятым Ко-
миссией на ее двенадцатой сессии (CLCS/36, пункт 32), и пунктом 18 резолю-
ции 58/240 Генеральной Ассамблеи.

2. В работе сессии приняли участие следующие 19 членов Комиссии: Ло-
ренс Фоладжими Авосика, Алешандри Тагори Медейрус ди Албукерки, Ос-
вальдо Педро Астис, Харальд Брекке, Яо Убуэнале Воэледжи, Михай Силвиу
Герман, Абу Бакар Джаафар, Юрий Борисович Казмин, Гало Каррера Уртадо,
Питер Ф. Крокер, Лу Вэньчжэн, Пак Ён Ан, Фернанду Мануэл Майя Пиментел,
Филип Александер Саймондс, Кенсаку Тамаки, Нареш Кумар Тхакур, Индур-
лалл Фагуни, Ноэл Ньютон Сент-Клэвер Фрэнсис и Младен Юрачич.

3. Сэмьюэл Сона Бета на сессии не присутствовал. Хилаль Мухаммед Сул-
тан аль-Азри сообщил секретариату Комиссии и Председателю, что он не мо-
жет присутствовать на сессии по не зависящим от него причинам.

4. Комиссия имела в своем распоряжении следующие документы:

a) предварительная повестка дня (CLCS/L.17);

b) заявление Председателя Комиссии о ходе ее работы на своей трина-
дцатой сессии (CLCS/39);

c) письмо Председателя Комиссии от 18 мая 2004 года на имя Предсе-
дателя четырнадцатого совещания государств-участников (SPLOS/111);

d) представление Бразилии от 17 мая 2004 года во исполнение пункта 8
статьи 76 Конвенции Организации Объединенных Наций по морскому праву,
направленное через Генерального секретаря в Комиссию.

5. Открытие четырнадцатой сессии Председателем Комиссии. Сессию от-
крыл Председатель Комиссии Питер Ф. Крокер, который приветствовал при-
сутствующего на сессии только что назначенного заместителя Генерального
секретаря по правовым вопросам и Юрисконсульта Никола Мишеля.
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6. Заявление Юрисконсульта. Юрисконсульт выступил перед участниками
сессии, отметив, в частности, что работа Комиссии является одним из жизнен-
но важных элементов деятельности по установлению последней из удаленных
границ национальной юрисдикции и обеспечивает весьма необходимую точ-
ность в решении ее важной задачи оценки правильности применения прибреж-
ным государством сложной формулы, содержащейся в статье 76 Конвенции,
при проведении внешних границ своего континентального шельфа в районах,
где таковой простирается более чем на 200 морских миль.

7. Он указал, что с учетом высокой научно-технической сложности прово-
димой работы он с удовлетворением отмечает, что ряд членов Комиссии оказы-
вал Отделу по вопросам океана и морскому праву содействие в составлении
учебного пособия для государств, с тем чтобы помочь им в подготовке пред-
ставлений в Комиссию. Это издание Организации Объединенных Наций будет
иметь важное значение для оказания содействия развивающимся странам в
этой связи. Он подчеркнул, что цель Секретариата Организации Объединенных
Наций состоит в том, чтобы поощрять государства к максимальному использо-
ванию этого учебного пособия, и что по просьбе государств-членов Секретари-
ат планирует начать организацию региональных практикумов с января
2005 года. 

8. Остановившись на работе Комиссии по рассмотрению представлений, он
заявил, что он уверен, что рассмотрение ею представлений и ее тщательно
взвешенные рекомендации, имеющие твердое научное обоснование, выдержат
испытание пристальным вниманием глобального сообщества. Наконец, он за-
верил членов Комиссии во всесторонней поддержке со стороны Секретариата и
его сотрудников.

9. Утверждение повестки дня. Председатель вынес на рассмотрение Ко-
миссии предварительную повестку дня (CLCS/17), которую она утвердила без
поправок (CLCS/41).

10. Пункт 3 повестки дня. Организация работы. Председатель обрисовал
программу работы и график обсуждения Комиссией различных пунктов пове-
стки дня.

11. Пункт 4 повестки дня. Рассмотрение представления, поданного в Комис-
сию Бразилией на основании пункта 8 статьи 76 Конвенции Организации Объ-
единенных Наций по морскому праву 1982 года. С презентацией представления
Бразилии выступил Директор управления гидрографии и навигации министер-
ства обороны Бразилии вице-адмирал Лусиу Франку ди Са Фернандис, которо-
го сопровождала делегация экспертов представляющего государства. После
презентации Председатель предложил представителю Бразилии представить
разъяснения по некоторым незатронутым вопросам, которые надлежало рас-
смотреть во исполнение пункта (a) раздела 2 приложения III Правил процеду-
ры Комиссии (CLCS/40), а именно: a) имена членов Комиссии, оказавших по-
мощь прибрежному государству путем предоставления научно-технических
консультаций в отношении определения границ; b) информация о любых спо-
рах, имеющих отношение к сделанному представлению; и c) замечания по по-
воду тех или иных вербальных нот других государств относительно данных,
которые отражены в резюме, в том числе в картах и координатах, обнародован-
ных Генеральным секретарем в соответствии с правилом 50. Представитель
Бразилии указал, что помимо г-на Албукерки никто из членов Комиссии не по
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могал Бразилии каким бы то ни было образом в подготовке ее представления.
Он указал далее, что Бразилия заключила соглашения о делимитации с обоими
из ее соседей (Французской Гвианой на севере и Уругваем на юге) и что в свя-
зи с представлением никаких неурегулированных споров нет. Наконец, он зая-
вил, что у него нет сведений о каких-либо коммуникациях от каких-либо госу-
дарств в отношении представления. За этим последовал период вопросов и от-
ветов, в течение которого члены Комиссии задавали членам бразильской деле-
гации вопросы в отношении различных научно-технических аспектов пред-
ставления.

12. Один из затронутых вопросов касался конфиденциальности данных. От-
вет главы делегации Бразилии на этот вопрос был дополнен письменным со-
общением от 2 сентября 2004 года на имя Председателя Комиссии. В письме
разъяснялось, что надежное хранение представления, конфиденциальность
данных и информации и разглашение какой-либо информации, содержащейся в
представлении, являются взаимозависимыми аспектами, которые регулируются
нормами конфиденциальности, содержащимися в приложении II к Правилам
процедуры Комиссии.

13. В письме указывалось, что, насколько понимает правительство Бразилии,
Секретариат обязан обеспечивать надежное хранение представления, являюще-
гося собственностью Бразилии, в ходе его рассмотрения Комиссией. Кроме то-
го, согласно пониманию правительства, доступ к представлению вместе с до-
бавлениями и приложениями к нему должен быть ограничен членами Комис-
сии и назначенными для этого сотрудниками Секретариата. Также согласно
этому пониманию, не только обсуждения в Комиссии и подкомиссии, но и ка-
кие бы то ни было данные и информация, касающиеся представления, должны
оставаться конфиденциальными до сдачи на хранение Генеральному секретарю
данных о внешних границах континентального шельфа Бразилии в соответст-
вии с пунктом 9 статьи 76 Конвенции. При этом понимании глава делегации
сообщил Комиссии, что правительство Бразилии считает несекретной всю до-
кументацию, включая основной текст и вспомогательные научно-технические
данные и информацию, содержащиеся в ее представлении, в целях облегчения
ее рассмотрения членами подкомиссии.

14. В заключение письма указывалось, что после того как правительство Бра-
зилии установит внешние границы континентального шельфа на основе реко-
мендации Комиссии, которые будут считаться окончательными и обязательны-
ми для соблюдения, материалы представления должны быть возвращены Бра-
зилии. В это время правительство намеревается опубликовать научно-
технические данные и информацию, использованные для подготовки ее пред-
ставления.

15. По истечении периода вопросов и ответов Председатель Комиссии от
имени ее членов выразил признательность представителям Бразилии за под-
робную презентацию. Комиссия приняла к сведению тот факт, что бразильские
эксперты будут находиться в Нью-Йорке в течение всего периода четырнадца-
той сессии и следующих двух недель, предусмотренных для работы подкомис-
сии.

16. Секретариат сообщил Комиссии, что 30 августа 2004 года Юрисконсульт
получил письмо от заместителя представителя Соединенных Штатов Америки
при Организации Объединенных Наций с просьбой распространить его среди
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членов Комиссии и всех государств � членов Организации Объединенных На-
ций. В этом письме правительство Соединенных Штатов высказало замечания
по резюме представления Бразилии, которое было распространено среди всех
государств, и высказали соображение о том, что Комиссия может пожелать
уделить внимание некоторым вопросам, касающимся толщины осадочного
слоя и особенности Витория � Триндади.

17. В отношении письма Соединенных Штатов Комиссия отметила, что как в
приложении II к Конвенции, так и в Правилах процедуры Комиссии преду-
сматривается лишь одна роль для других государств в отношении рассмотре-
ния данных и других материалов, представленных прибрежными государства-
ми касательно внешних границ континентального шельфа за пределами
200 морских миль. Только в случае спора между государствами с противоле-
жащими или прилежащими побережьями или в иных случаях неурегулирован-
ных земельных или морских споров Комиссия должна рассматривать сообще-
ния от государств помимо представляющего государства. Поэтому Комиссия
пришла к выводу о том, что содержание письма Соединенных Штатов не
должно приниматься ею во внимание. Кроме того, Комиссия проинструктиро-
вала подкомиссию не обращать внимания на замечания, содержащиеся в этом
письме, при рассмотрении представления Бразилии.

18. Затем Комиссия перешла к обзору условий рассмотрения представления.
Комиссия постановила, что, как предусмотрено в статье 5 приложения II к
Конвенции и в правиле 42 Правил процедуры Комиссии, представление Брази-
лии надлежит рассматривать через посредство создания подкомиссии.

19. Председатель предложил процедуру создания подкомиссии Комиссии,
принимая во внимание положения Конвенции Организации Объединенных На-
ций по морскому праву и Правила процедуры Комиссии, в частности необхо-
димость обеспечения научной и географической сбалансированности. После
состоявшихся прений Комиссия постановила проводить выдвижение кандида-
тур членов подкомиссии в два раунда: a) в первом раунде выдвижения канди-
датур каждая группа членов из одного и того же региона выдвигает кандидату-
ру одного члена подкомиссии, с тем чтобы удовлетворить требование геогра-
фической сбалансированности, стараясь при этом обеспечить научную сбалан-
сированность; b) Председатель координирует этот процесс посредством не-
официальных консультаций; и c) фамилии кандидатов затем объявляются Ко-
миссии, и члены считаются назначенными в состав подкомиссии путем аккла-
мации.

20. Комиссия согласилась далее, что в отдельном втором раунде выдвижения
кандидатур после объявления результатов первого раунда каждая региональная
группа может выдвинуть кандидатуру еще одного члена с учетом конкретных
научных навыков, необходимых для рассмотрения данного представления и
для обеспечения сбалансированного состава подкомиссии. Если общее число
членов по итогам обоих раундов превышает семь, то Комиссия проводит кон-
сультации относительно того, каким образом назначить требуемое число чле-
нов в рамках второго раунда выдвижения кандидатур.

21. На основе этой процедуры в качестве кандидатов в члены подкомиссии
для рассмотрения представления Бразилии были выдвинуты следующие члены
Комиссии: Лоренс Фоладжими Авоска, Освальдо Педро Астис, Гало Каррера
Уртадо, Лу Вэньчжен, Пак Ён Ан, Филип Александер Саймондс и Младен
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Юрачич. Затем Комиссия назначила их членами подкомиссии путем акклама-
ции.

22. Комиссия обратилась к членам подкомиссии с просьбой провести заседа-
ние, чтобы спланировать организацию своей работы, выбрать должностных
лиц и на основе предварительного рассмотрения представления произвести
оценку сроков его рассмотрения подкомиссией.

23. На возобновленном пленуме сессии Комиссии было объявлено, что под-
комиссия выбрала г-на Карреру своим Председателем, а г-на Юрачича и
г-на Саймондса � его заместителями.

24. Председатель подкомиссии сообщил Комиссии, что подкомиссия присту-
пила к предварительному рассмотрению представления и подкрепляющих его
данных. Он сообщил Комиссии, что с учетом характера данных, содержащихся
в представлении, подкомиссия постановила в соответствии с пунктом 2 разде-
ла 10 приложения III к Правилам процедуры обратиться за советом к другому
члену Комиссии Харальду Брекке.

25. Председатель подкомиссии изложил общий график ее работы в течение
двухнедельного периода, выделенного на рассмотрение представления, вклю-
чая консультации с экспертами представляющего государства. Он указал, что
подкомиссия пришла к единодушному выводу о том, что ввиду объема и слож-
ности данных она не сможет завершить анализ данных к концу этого двухне-
дельного периода. Он сообщил Комиссии, что подкомиссия будет работать в
ходе следующей сессии Комиссии в целях обзора межсессионной работы и
подготовки проекта первого рабочего документа, по представлению Бразилии.
Следовательно, если до начала пятнадцатой сессии будет получено еще одно
представление, то возникнет необходимость в проведении работы двух подко-
миссий одновременно.

26. Пункт 5 повестки дня. Доклад Председателя о четырнадцатом совеща-
нии государств-участников. Председатель подкомиссии представил свое пись-
мо от 18 мая 2004 года на имя Председателя четырнадцатого совещания госу-
дарств-участников (SPLOS/111), в котором содержится его заявление на этом
совещании. Как и на четырнадцатом совещании, он обновил информацию, со-
держащуюся в пунктах 15 и 16 этого письма, касательно предполагаемых сро-
ков подачи представлений и сообщил Комиссии о вопросах, заданных несколь-
кими делегациями в отношении его заявления. Касательно обсуждений на че-
тырнадцатом совещании он обратил внимание на прения в связи со статьей 319
Конвенции касательно компетенции Совещания государств-участников обсуж-
дать вопросы существа, относящиеся к Конвенции, и принимать по ним реше-
ния. Он сообщил Комиссии о достигнутом на совещании компромиссе. Комис-
сия приняла доклад Председателя к сведению.

27. Пункты 6 и 9 повестки дня. Вопросы подготовки кадров и составления
учебного пособия и доклад Председателя Комитета по подготовке кадров.
Директор Отдела по вопросам океана и морскому праву г-н Владимир Голицын
и два члена Комиссии, которые оказывают Отделу содействие в подготовке
учебного пособия, г-н Брекке и г-н Каррера проинформировали Комиссию о
ходе работы по этой публикации. Как указал г-н Каррера, согласно его ожида-
ниям, все разделы будут вскоре завершены и рукопись и электронные файлы
должны быть переданы Отделу к середине октября 2004 года. Директор под
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черкнул, что в качестве срока окончания подготовки Отделом учебного посо-
бия намечен конец 2004 года. Он сообщил членам, что Отдел изучает возмож-
ности использования внешних экспертов и материалов, например в сотрудни-
честве с центром Базы данных о всемирных ресурсах (БДВР) в Арендале
(БДВР-Арендал) (см. пункт 34, ниже), в целях опубликования учебного посо-
бия и в форме интерактивного электронного учебного средства, а также ведет
подготовку модели пособия для инструкторов. Отвечая на заданный вопрос,
секретарь Комиссии Олексий Зинченко заверил членов в том, что, хотя учебное
пособие будет опубликовано в качестве издания Организации Объединенных
Наций, в нем будет должным образом отмечен вклад Комиссии, особенно в
рамках разработки плана пятидневного учебного курса по проведению внеш-
них границ континентального шельфа за пределами 200 морских миль и подго-
товке представления прибрежного государства в адрес Комиссии (CLCS/24 и
Corr.1), и вклад ее отдельных членов. Комиссия приняла к сведению информа-
цию, представленную в отношении учебного пособия.

28. Председатель Комитета по подготовке кадров Индурлалл Фагуни сообщил
о работе, проделанной Комитетом в ходе четырнадцатой сессии. Он проинфор-
мировал Комиссию о том, что Комитет постановил, что в будущем, после пере-
дачи в середине октября рукописи и электронных файлов, он сосредоточит
свое внимание на таких вопросах, как адаптация учебных программ для нужд
конкретных регионов или государств и обзор учебных материалов для нацио-
нальных практикумов в целях оказания государствам содействия в обеспече-
нии соответствия таких программ и материалов Научно-техническому руково-
дству Комиссии (CLCS/11 и Corr.1 и Add.1).

29. Что касается участия членов Комиссии в таких региональных и нацио-
нальных учебных мероприятиях, то Комитет постановил просить Отдел по во-
просам океана и морскому праву через посредство Комиссии играть роль коор-
динатора в случае необходимости и надлежащим образом отвечать на просьбы,
адресованные Комиссии или Секретариату, в консультации с Председателем
Комитета по подготовке кадров. Если членам Комиссии будет предложено при-
нять участие в региональных или национальных практикумах в их личном ка-
честве или же в качестве членов Комиссии, они должны сообщить Комитету по
подготовке кадров через Секретариат о таком приглашении. В этой связи было
вновь подтверждено, что, даже хотя члены Комиссии будут следовать Научно-
техническому руководству, принимая участие в таких учебных мероприятиях,
они выступают в своем личном качестве и выраженные ими мнения не являют-
ся обязательными для Комиссии или ее подкомиссий. Комитет выразил мнение
о том, что каждый член Комиссии обязан делать оговорку на этот счет, прини-
мая участие в учебном мероприятии. Наконец, Комитет по подготовке кадров
постановил признать важное значение различных учебных инициатив, пред-
принимаемых на национальном, региональном и глобальном уровнях, и реко-
мендовал, чтобы информация о таких инициативах представлялась в Секрета-
риат для помещения на веб-сайте Отдела. Комитет по подготовке кадров по-
становил также поддерживать контакты с Отделом, в частности с учетом за-
планированного сотрудничества с БДВР-Арендал.

30. Комиссия приняла к сведению доклад Председателя Комитета по подго-
товке кадров. С учетом предстоящего истечения первых двух с половиной лет
срока полномочий должностных лиц Комиссии и в свете открытого характера
состава Комитета по подготовке кадров было решено провести выборы нового
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Председателя этого Комитета на пленуме. На должность Председателя Комите-
та по подготовке кадров на следующие два с половиной года была выдвинута
кандидатура Харальда Брекке. За неимением других кандидатур г-н Брекке был
избран Председателем Комитета по подготовке кадров путем аккламации.

31. Председатель Комиссии сообщил ее членам, что через Секретариат
6 августа 2004 года было получено письмо Морского института Малайзии, в
котором Институт просил Комиссию предоставить экспертные консультации в
связи с национальным практикумом по техническим вопросам касательно под-
готовки представления в Комиссию. Несколько членов Комиссии отметили, что
не совсем ясно, является ли данное письмо официальной просьбой об оказании
научно-технических консультаций, как предусмотрено в приложении II Кон-
венции, или же просто просьбой о направлении оратора из числа членов Ко-
миссии на национальный практикум. Они подчеркнули важное значение про-
ведения такого различия с учетом последствий, вытекающих согласно Прави-
лам процедуры для состава будущих подкомиссий. Комиссия постановила об-
ратиться через Секретариат в Институт и Постоянное представительство Ма-
лайзии с просьбой разъяснить данный запрос.

32. Комиссия была проинформирована о том, что Гидрографический депар-
тамент Японии направил ей информацию о предлагаемом четырехдневном
курсе с использованием учебного пособия. В рамках курса будет предоставле-
на общая информация о положениях Конвенции, касающихся континентально-
го шельфа, с особым упором на статью 76. Кроме того, будет уделено внимание
выявлению и обсуждению вопросов, касающихся островов, хребтов и актив-
ных окраин. Из островных и других заинтересованных государств будет ото-
брано 11 стажеров, которые будут обучаться как набираемыми на международ-
ной основе, так и японскими лекторами. Проведение курса было первоначаль-
но запланировано на декабрь 2004 года, однако окончательный срок еще не ус-
тановлен. Вместе с тем крайним сроком проведения курса будет март
2005 года. Комиссия приняла эту информацию к сведению и рекомендовала,
чтобы участие отдельных членов Комиссии координировалось при содействии
Отдела. 

33. Деятельность Отдела по вопросам океана и морскому праву, касающаяся
наращивания потенциала. По вопросу о наращивании потенциала и подготовке
кадров директор Отдела по просьбе Председателя представил информацию о
нынешней деятельности Отдела с особым упором на двух мероприятиях. Пер-
вым из них является проект создания целевого фонда технического сотрудни-
чества на основе соглашения между Организацией Объединенных Наций и
японским фондом «Ниппон» от 22 апреля 2004 года. Директор заявил, что этот
проект создания целевого фонда был учрежден в целях оказания содействия
наращиванию потенциала и развитию людских ресурсов в развивающихся
прибрежных государствах, являющихся и не являющихся участниками Кон-
венции, с использованием академических возможностей и за счет присуждения
стипендий. Главная цель проекта состоит в предоставлении образования и
учебной подготовки на продвинутом уровне в области вопросов океана и мор-
ского права или связанных с ними дисциплин должностным лицам прави-
тельств и другим специалистам среднего уровня из развивающихся прибреж-
ных государств, с тем чтобы они могли приобрести необходимые навыки для
оказания содействия их странам в разработке всеобъемлющей политики в об-
ласти океана и в осуществлении правового режима, установленного в Конвен
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ции, а также в целях наращивания национального потенциала в этой связи.
Стажеры будут уделять основное внимание приобретению знаний о Конвенции
и связанных с ней международных документах, принятых на глобальном или
региональном уровне, особенно их осуществлению и обеспечению их соблю-
дения на национальном уровне. Исследования, учебная подготовка и приобре-
тение специального опыта будут производиться на уровне связанных с проек-
том университетов или исследовательских организаций, обладающих глубокой
компетенцией и надлежащими кадрами в данной области исследований. Ста-
жеры будут вести исследования в этих организациях в течение максимального
срока в шесть месяцев. Темы исследований будут выбираться стажером, рас-
сматриваться Комитетом по отбору и утверждаться научным руководителем.
По завершении исследований стажеры будут проходить трехмесячную подго-
товку в Отделе или в межправительственном учреждении или организации,
обладающих компетенцией в избранной области.

34. Предварительные планы мероприятий по наращиванию потенциала были
также предметом обсуждения на двух встречах директора Отдела с представи-
телями центра БДВР-Арендал. Директор представил общую информацию о
БДВР-Арендал, отметив, что первоначально он был создан правительством
Норвегии и Программой Организации Объединенных Наций по окружающей
среде (ЮНЕП) в качестве экологического информационного центра в Аренда-
ле, Норвегия. Функционируя в качестве фонда согласно норвежскому законо-
дательству, центр был увязан со всемирной программой ЮНЕП, именуемой
«База данных о всемирных ресурсах» (БДВР). Главной сферой его компетен-
ции являются экологическая информация, коммуникации и услуги по наращи-
ванию потенциалов в области информационного управления и оценки. В ответ
на просьбу, содержащуюся в резолюции 57/141 Генеральной Ассамблеи от
12 декабря 2002 года, ЮНЕП через посредство БДВР-Арендал учредила Фонд
по границам континентального шельфа. Основная цель Фонда состоит в оказа-
нии содействия и поддержки прибрежным государствам в их усилиях по со-
блюдению статьи 76 Конвенции Организации Объединенных Наций по мор-
скому праву. Фонд призван, в частности, служить нуждам развивающихся
стран и малых островных развивающихся государств в деле облегчения подго-
товки их представлений в Комиссию.

35. Директор Отдела остановился на конкретных аспектах его обсуждений с
представителями БДВР-Арендал касательно публикации учебного пособия по
подготовке представлений в Комиссию, организации подготовки кадров и
практикумов на региональном уровне на основе учебного пособия, помощи
БДВР-Арендал в поддержании описи данных (например, батиметрических,
сейсмических, гравиметрических и магнитных данных), касающихся подготов-
ки представлений в Комиссию. Комиссия приняла к сведению информацию,
представленную Директором.

36. Пункт 7 повестки дня. Доклад Председателя Редакционного комитета.
Председатель Редакционного комитета Харальд Брекке напомнил, что на своей
тринадцатой сессии Комиссия приняла текст неофициального документа о по-
рядке рассмотрения представления, подаваемого в Комиссию по границам кон-
тинентального шельфа и пересмотренный текст документа CLCS/3/Rev.3 и
Corr.10 Правилах процедуры Комиссии по границам континентального шельфа.
Он напомнил также, что Комиссия постановила далее, что эти два документа
необходимо свести воедино путем включения соответствующих пунктов и пра
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вил первого документа в основной текст Правил процедуры и добавления ос-
тальных формулировок в качестве нового приложения III к этим Правилам.
Комиссия поручила Секретариату под наблюдением Председателя Редакцион-
ного комитета произвести окончательное редактирование консолидированных
текстов, включая любые необходимые улучшения синтаксиса и грамматики.

37. Окончательное редактирование осуществлялось Секретариатом и Предсе-
дателем Редакционного комитета с целью отразить принятый текст и намере-
ния, выраженные Комиссией на ее тринадцатой сессии. Соответственно, в
окончательном варианте Правил процедуры (CLCS/40) основной текст посвя-
щен теперь главным образом деятельности Комиссии, а приложение III � в
основном работе подкомиссии.

38. В документ CLCS/40 вошло также предисловие, в котором четко оговари-
вается, что он отменяет и заменяет Порядок работы Комиссии (CLCS/L.3),
Внутреннюю процедуру подкомиссии Комиссии по границам континентально-
го шельфа (CLCS/L.12) и все ранее изданные документы, содержащие правила
процедуры Комиссии и касающиеся изменений и исправлений к ним.

39. Комиссия приняла к сведению доклад Председателя Редакционного коми-
тета. С учетом предстоящего истечения первых двух с половиной лет срока
полномочий должностных лиц Комиссии и в свете открытого характера состава
Редакционного комитета было решено провести выборы нового Председателя
этого комитета на пленарном заседании. На должность Председателя Редакци-
онного комитета на следующие два с половиной года была выдвинута кандида-
тура Индурлалла Фагуни, который был избран путем аккламации.

40. Пункт 8 повестки дня. Доклад Председателя Комитета по предоставле-
нию научно-технических консультаций. Председатель Комитета по предостав-
лению научно-технических консультаций Филип Саймондс отметил, что в све-
те решения, касающегося просьбы Морского института Малайзии
(см. пункт 31 выше), официальных просьб о предоставлении консультаций со
стороны какого-либо прибрежного государства пока не поступало. Он вновь
напомнил членам Комиссии о необходимости представить краткие биографи-
ческие сведения, включая краткое описание сферы компетенции, для помеще-
ния на веб-сайте Отдела по вопросам океана и морскому праву (см. также
CLCS/39, пункт 26).

41. 3 сентября 2004 года состоялось краткое заседание Комитета � членами
которого являются Лоренс Фоладжими Авосика, Михай Силвиу Герман, Филип
Александер Саймондс, Кенсаку Тамаки и Ноэл Ньютон Сент-Клэвер Фрэн-
сис, � на котором были проведены выборы Председателя и других должност-
ных лиц. Комитет вновь избрал Председателем г-на Саймондса, а заместителя-
ми Председателя � г-на Авосику и г-на Тамаки.

42. Комитет по конфиденциальности. Комитет по конфиденциальности, чле-
нами которого являются Освальдо Педро Астис, Сэмьюэл Сона Бета, Харальд
Брекке, Абу Бакар Джаафар и Юрий Борисович Казмин, провел короткое засе-
дание 3 сентября 2004 года, на котором Председателем был вновь избран
г-н Джаафара, а заместителями Председателя � г-н Астиса и г-н Брекке.

43. Пункт 19 повестки дня. Выборы должностных лиц Комиссии. Председа-
тель Комиссии напомнил, что в соответствии с правилом 13 Правил процедуры
должностные лица Комиссии избираются сроком на два с половиной года и
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имеют право на переизбрание. Он предложил членам Комиссии проконсульти-
роваться с другими членами из того же региона и выдвинуть кандидатуры на
должность Председателя и четырех его заместителей.

44. Секретарь Комиссии объявил, что на должность Председателя была вы-
двинута кандидатура Питера Ф. Крокера, а на должности его заместителей �
кандидатуры Яо Убуэнале Воэледжи, Пак Ён Ана, Ноэла Ньютона Сент-
Клэвера Фрэнсиса и Младена Юрачича. В отсутствие каких-либо иных канди-
датур Комиссия избрала их своими должностными лицами на следующие два с
половиной года путем аккламации; их срок полномочий начинается в декабре
2004 года и заканчивается в июне 2007 года.

45. Пункт 11 повестки дня. Прочие вопросы. Секретарь Комиссии сообщил
ее членам, что с учетом ожидаемой рабочей нагрузки старший сотрудник по
морскому праву и вопросам океана Харихаран Пакши Раджан назначен замес-
тителем секретаря Комиссии.

46. Сроки подачи потенциальных представлений в Комиссию. Секретарь Ко-
миссии напомнил, что 16 января 2004 года Отдел по вопросам океана и мор-
скому праву направил ряду прибрежных государств вербальную ноту с прось-
бой о том, чтобы они сообщили о предполагаемых сроках подачи их потенци-
альных представлений в Комиссию, с тем чтобы Отдел смог должным образом
подготовиться к их получению и рассмотрению. 9 июля 2004 года Отдел на-
правил еще одну ноту тем прибрежным государствам, которые не ответили на
первую. В ответ на эти ноты в дополнение к государствам, уже упомянутым на
тринадцатой сессии (см. CLCS/39, пункт 27), еще несколько государств сооб-
щили Отделу о своем намерении подать представления до 2009 года, а именно:
Нигерия (к августу 2005 года), Тонга (между январем 2005 года и декабрем
2006 года), Соединенное Королевство Великобритании и Северной Ирландии
(до 2007 года), Мьянма (в 2009 году) и Гайана (до 2009 года); итого
10 государств к концу 2009 года. Еще пять государств сообщили, что они пока
не в состоянии прогнозировать срок завершения подготовки их представлений.
Комиссия приняла к сведению представленную информацию.

47. Вакансии в составе подкомиссии, учрежденной для рассмотрения пред-
ставления Российской Федерации. Во исполнение своего решения, принятого
на тринадцатой сессии (CLCS/39, пункт 28), и принимая во внимание пункт 2
правила 42 Правил процедуры, Комиссия назначила Михая Силвиу Германа и
Индурлалла Фагуни для заполнения двух вакансий в составе подкомиссии, уч-
режденной для рассмотрения представления Российской Федерации. Соответ-
ственно, состав подкомиссии является следующим: Лоренс Фоладжими Авоси-
ка, Алешандри Тагори Медейрус ди Албукерки, Михай Силвиу Герман, Гало
Каррера Уртадо, Питер Ф. Крокер, Пак Ён Ан и Индурлалл Фагуни.

48. Готовность Секретариата и помещения для заседаний. Председатель
Комиссии сообщил ей о своем письме от 2 июля 2004 года на имя директора
Отдела по вопросам океана и морскому праву. В своем письме Председатель
подчеркнул, что налицо настоятельная необходимость в выделении Комиссии
дополнительных служебных помещений, смежных с помещениями, занимае-
мыми Отделом в здании DC-2. Он заявил, что даже самая поверхностная и
предварительная оценка графика работы Комиссии показывает, что дополни-
тельные помещения крайне важны для того, чтобы Комиссия могла адекватно
функционировать с учетом числа и объема представлений, ожидаемых в бли
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жайшем будущем. В своем письме Председатель выразил обеспокоенность и
подчеркнул, что вся проблема адекватности и безопасности помещений, необ-
ходимых для рассмотрения материалов, включая работу с конфиденциальной
информацией, содержащейся в представлениях, имеет приоритетное значение
для всех членов Комиссии и для многих прибрежных государств, ведущих под-
готовку своих представлений. Он указал на график рассмотрения Комиссией
представлений, составленный на основе уведомлений прибрежных государств
относительно прогнозируемых сроков подачи их представлений и с учетом уже
запланированных заседаний Комиссии вплоть до ее шестнадцатой сессии
включительно (сентябрь 2005 года). Он охарактеризовал ожидаемую рабочую
нагрузку на четырнадцатой, пятнадцатой и шестнадцатой сессиях Комиссии и
подчеркнул, что в предстоящие годы начиная с апреля 2005 года неизбежно бу-
дут проводиться одновременные заседания многих подкомиссий в здании
DC-2, что потребует по меньшей мере двукратного увеличения площадей,
имеющихся в распоряжении Комиссии в помещениях Отдела, а также выделе-
ния адекватных технических средств. Поэтому Комиссии понадобится по
меньшей мере еще один кабинет для рассмотрения представлений, оснащен-
ный аналогично существующей лаборатории Географической информационной
системы (ГИС), при том понимании, что зал заседаний Отдела будет также вы-
деляться для встреч с представителями прибрежных государств. Кроме того,
для хранения представлений потребуются дополнительные складские помеще-
ния. Подчеркивая неотложный характер этого вопроса, несколько членов Ко-
миссии указали, что в случае поступления еще одного представления до начала
пятнадцатой сессии Комиссии двум подкомиссиям придется работать одновре-
менно.

49. Директор Отдела по вопросам океана и морскому праву заявил, что Отдел
осознает важное значение адекватного обслуживания работы Комиссии и ее
подкомиссий и уже предпринял шаги в целях расширения имеющихся ныне
помещений, включая технические средства и складские помещения. Просьбы
Отдела получили положительный отклик у Отдела эксплуатации помещений.
Отдел ожидает, что к началу работы пятнадцатой сессии Комиссии в 2005 году
будет выделена вторая лаборатория ГИС. Комиссия приняла к сведению ин-
формацию, представленную Директором, и выразила признательность за уси-
лия Отдела.

50. Сотрудник Отдела, занимающийся вопросами ГИС, Роберт Сандев высту-
пил с презентацией касательно дополнительных технических средств, имею-
щихся в распоряжении членов Комиссии в целях облегчения их коммуникаций
в межсессионный период.

51. Прочие заседания, представляющие интерес. Члены Комиссии обменя-
лись информацией о других заседаниях, представляющих интерес, в частности
о тридцать втором Международном геологическом конгрессе, состоявшемся во
Флоренции (Италия) с 20 по 28 августа 2004 года, и о национальном симпо-
зиуме по делимитации континентального шельфа, состоявшемся в Японии
20 июля 2004 года.

52. Будущие сессии Комиссии. Несколько членов Комиссии отметили, что с
учетом числа и объема новых представлений, которые, как ожидается, посту-
пят для рассмотрения в течение ближайших нескольких лет, более нецелесооб-
разно планировать заседания Комиссии лишь в течение одной недели дважды в
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год с последующими заседаниями подкомиссий в течение двух недель. Реали-
стичный подход к увеличению объема работы, который придется проделать
Комиссии в целях рассмотрения представлений в разумные сроки, диктует не-
обходимость увеличения продолжительности каждой из двух сессий Комиссии
по меньшей мере до двух недель, чтобы обеспечить адекватное время на пле-
нарных заседаниях для всестороннего рассмотрения представлений. В зависи-
мости от объема и сложности представлений необходимо будет выделить до-
полнительное время для проведения заседаний подкомиссий. Поскольку работа
Комиссии по рассмотрению представлений должна проводиться в соответствии
с Конвенцией посредством назначения подкомиссий, а в течение ближайших
пяти лет ожидается получение по меньшей мере десяти представлений, каж-
дый член Комиссии должен будет участвовать в работе подкомиссии, а зачас-
тую и нескольких подкомиссий. Только для пленарных заседаний Комиссии
требуется полномасштабное конференционное обеспечение. Комиссия отмети-
ла, что на 2005 год такое обеспечение уже распределено. Однако для целей
планирования и бюджета при составлении графика всех сессий Комиссии на-
чиная с 2006 года следует исходить из трех недель проведения заседаний.

53. После тщательного обсуждения этого вопроса с учетом ожидаемой рабо-
чей нагрузки и многочисленных сложностей, которые ожидают членов Комис-
сии в отношении планирования их программ работы и выделения надлежащего
финансирования, было решено провести в 2005 году две сессии: пятнадцатую
сессию с 4 по 22 апреля и шестнадцатую сессию с 29 августа по 16 сентября,
при том понимании, что вторая и третья недели каждой из этих сессий будут
использоваться Комиссией для технического рассмотрения представлений в
лаборатории ГИС и других технически оснащенных помещениях Отдела.

54. Вопросы, касающиеся учреждения подкомиссий и участия в их работе.
Что касается учреждения подкомиссий и назначения их членов, то несколько
членов Комиссии затронули вопрос, которому они придают большое значение.
Они подчеркнули, что утверждение их правительствами запросов на их поезд-
ки не предусматривает трехнедельного пребывания в Нью-Йорке, ибо их на-
значение в состав подкомиссии не является окончательным на момент утвер-
ждения поездки. Поэтому на нынешнем этапе их возможности участия в рабо-
те подкомиссии ограничиваются тем обстоятельством, что финансовых средств
на их продолжительное пребывание может не оказаться, поскольку их прави-
тельства не включили эти расходы в уже составленный бюджет. Члены Комис-
сии выразили глубокую обеспокоенность, ибо это ведет к аномальной ситуа-
ции, когда в состав подкомиссий можно будет назначить только тех членов, чьи
финансовые потребности уже утверждены. Такая ситуация будет противоре-
чить содержащемуся в Конвенции требованию о том, чтобы члены подкомис-
сии назначались сбалансированным образом с учетом конкретных элементов
каждого представления прибрежного государства, а также Правил процедуры,
где упоминается необходимость обеспечивать в максимально возможной сте-
пени научную и географическую сбалансированность состава подкомиссии.
Члены Комиссии выразили особую обеспокоенность с учетом ожидаемого чис-
ла представлений, в результате которых потребуется формирование нескольких
подкомиссий одновременно. Комиссия поручила своему Председателю довести
этот вопрос до сведения следующего совещания государств � участников
Конвенции. Комиссия просила также Секретариат довести этот вопрос до све-
дения государств на пятьдесят девятой сессии Генеральной Ассамблеи при
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рассмотрении бюджетных вопросов, касающихся континентального шельфа и
работы Комиссии.

55. Комиссия вновь выразила свою признательность персоналу Отдела по во-
просам океана и морскому праву, а также устным и письменным переводчикам
и другим сотрудникам за содействие и услуги, предоставленные на ее нынеш-
ней сессии. В связи с предстоящим уходом на пенсию сотрудника по вопросам
океана и морскому праву г-жи Линетт Каннингхам Председатель упомянул ее
особо, отметив ее исключительный вклад в работу Комиссии и пожелав ей са-
мого наилучшего после выхода на пенсию.


